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本报讯（记者 杨荟琳）9月21日，市
委平安重庆建设暨防范化解重大风险电
视电话会议召开。会议结束后，在渝北区
分会场，区委平安渝北建设暨防范化解重
大风险领导小组（扩大）会议召开，深入
学习贯彻市委电视电话会议精神。受区
委书记常斌委托，区委副书记、区长廖红
军在会上强调，要深学笃用习近平总书记
关于安全稳定工作的重要论述，坚决落实
党中央部署和市委电视电话会议精神，以
更加负责的态度、更加有效的措施、更加
务实的作风，从严从细从实做好安全稳定
工作，全力以赴防风险、除隐患，为党的
二十大胜利召开营造良好氛围。

区人大常委会主任黄宗林，区委常委
罗勇、张广莉、颜其勇、唐密、胡建川、杨

帆等区领导出席。区委副书记王小渝主
持。

会议指出，维护安全稳定的社会环
境，是全区各级各部门必须坚决扛起的
政治责任。全区上下务必要从思想深
处真正认识到做好安全稳定工作的极
端重要性，切实提高政治站位，时刻绷
紧安全稳定思想弦，切实把思想和行动
统一到中央、市委决策部署和区委工作
要求上来，全力维护好安全稳定的社会
环境，以实干实绩迎接党的二十大胜利
召开。

会议要求，要打起十二分精神，迅速
推动各项工作落实，严防死守社会面总体
安全的坚固防线。要深入贯彻总体国家
安全观，全力以赴维护国家政治安全。要

聚焦道路交通、建设施工、消防安全、工
贸等重点领域，切实落实各方责任，持续
加强监管执法，全力以赴抓好安全生产。
要坚持关口前移，强化专项治理，加强治
安防控，全力以赴确保社会和谐稳定。要
守好机场口岸，管好重点场所，做好监测
预警，全力以赴抓好疫情防控。

会议强调，安全稳定责任重大，必须
知责明责、履职尽责，要以极度负责的态
度系统抓、长效抓。做到真管严管，严格
按“属事属地管理”和“谁主管谁负责、谁
审批谁负责”的原则，在责任落实上下功
夫。突出真抓实干，把每一个环节管控
好、每一项措施落实好、每一处风险防控
好，确保取得实效。坚持问题导向，始终
盯着问题、盯着风险、盯着隐患、盯着薄

弱环节，抓落实、抓落地，确保把责任压
力传导到一线。

会议强调，安全是发展的前提，发展
是安全的保障。各级各部门要在牢牢守
住安全稳定底线基础上，全力防范经济领
域各类风险，推动全区经济稳定增长。要
进一步强化统筹，精准用力抓好经济运行
调度，全力抓好困难企业帮扶，全面落实
稳经济大盘各项优惠政策，扎实推进项目
投资、工业增长、消费提振、招商引资等
重点工作，拧成“一股绳”、形成“一盘
棋”，全力冲刺三季度、奋战一百天，确保
三季度和全年经济平稳健康运行。

会议以视频会议形式召开，区有关部
门负责人在主会场参会，各镇、街有关负
责人在分会场参会。

在今年全区“两会”上，区人大代表王
莉鸿带着《关于老旧单体楼底层商户规范
使用燃气的建议》走进会场，就如何彻底
消除老旧单体楼底层商户存在的安全隐
患提出意见建议。该建议提交后，被确定
为重点建议，由副区长赵兵牵头督办，交
由区经信委办理。

“在建议办理过程中，区经信委高度
重视，多次与我沟通联系，就城市餐饮行
业液化气使用安全隐患进行多方走访调
研，积极摸索切实可行的路径。”王莉鸿表
示，承办单位从高度重视到积极落实等方
方面面都令人满意。

关注民生 人大代表积极履职

近年来，随着经济社会快速发展，老
旧城区单体楼底层商铺生意兴隆。餐饮、
娱乐、超市等业态丰富多样，为往来市民
和周边居民的生活带来诸多便利。然而，
在热气腾腾的美食扑鼻而来之时，部分商
户在使用瓶装液化气罐过程中存在的安
全隐患，为充满烟火气息的市井生活蒙上
一丝阴霾。

王莉鸿在调查中发现，老旧楼底层
商铺大多为小型餐饮场所，使用瓶装液
化气罐存在诸多安全隐患：一是各类小
型餐饮场所，如火锅店、烧烤店、小吃
店、小茶馆、大排档等瓶装液化气罐使
用频率高，店铺内长期存放多个瓶装液
化气罐；二是商户缺乏安全意识，店内
瓶装液化气罐和燃气灶台没有保持安
全距离，使用液化气罐时与火源距离
近；三是为方便使用，商户私自从瓶装
液化气罐上接燃气管线，又无任何安全
防护措施，随意放在地面上。

“使用瓶装气罐商铺中普遍存在多种
安全隐患，商铺所在地又是人员聚集地，此
类安全隐患不容忽视，更亟待解决。”王莉
鸿表示，由于瓶装液化气罐体、软管及灶具
等搬运、拆装、充放频繁，极易导致设备老
化、损坏，加之部分从业人员安全意识淡
薄，存在较大安全隐患。

“改用天然气”就是消除安全隐患的
一种重要途径。为此，王莉鸿提交了《关
于老旧单体楼底层商户规范使用燃气的
建议》，希望引导商家改用天然气消除安
全隐患，同时还可节约成本。

部门重视 推出高效解决举措

接到该建议办理任务后，区经信委高度重视，第一时间召开专
题会议，对相关工作进行了研究部署，专门落实相关科室设立专班
进行办理。

针对王莉鸿提出的“关于老旧单体楼底层商户规范使用燃
气”的建议，区经信委组织相关行业企业对王莉鸿代表提出的情
况进行了摸排，并对问题进行深入分析研判。经核实，建议中反
映的情况主要集中在老旧城区，用户主要集中在规模较小的个体
工商户。

通过开展集中
走访摸排，区经信
委找到底层商户使
用液化石油气问题
产生的主要原因。
（下转第二版）

本报讯（记者 周新宇）“党的二十大
即将召开，今天和大家摆哈龙门阵。习近
平总书记说，让人民生活幸福是‘国之大
者’，在党中央的坚强领导下，我们的日
子一定会越过越巴适。”这是近日渝北区
一场“理论麻辣烫”宣讲的开场白。

推动习近平新时代中国特色社会主
义思想深入人心、落地生根是新时代文明
实践中心的首要任务。在渝北区的大街
小巷，活跃着一支200余人的“理论麻辣
烫”宣讲团队，他们发挥重庆人性格中

“热情”“热辣”特点，以充满“烟火气”的
故事、彰显当地市民性情的语言，把深邃
的道理通俗化、科学的理论大众化，让广
大群众轻轻松松听得懂、记得住、传得
开。

“面向基层的理论宣讲要和老百姓坐
在一根板凳上，用老百姓的语言说老百姓
爱听的话。”渝北区“理论麻辣烫”宣讲团
队员刘文长说，在新时代文明实践“六
讲”（讲理论、讲政策、讲法律、讲科技、讲
健康、讲典型）志愿服务中，他们特别注
意运用重庆流行的“言子”、引发共鸣的
顺口溜、便于记忆的打油诗等语言风格，
通过快板、三句半、相声、金钱板等群众
喜闻乐见的形式，给群众送去“精神大
餐”。

9 月 9 日，统景镇以“抓好乡风文明
赋能乡村旅游”为主题，将“理论麻辣烫”

宣讲送进江口村，吸引了近50名党员群众
参加。江口村六社党员幸光容听得格外
认真：“宣讲员说得对，乡村振兴不能光看
农民口袋里票子有多少，更要看农民精神
风貌怎么样。今年我们村被评为市级文
明村，我很骄傲！作为一名党员，还要发
挥先锋模范作用，把村子建设得更好。”

针对群众普遍关心关注的问题，“理
论麻辣烫”宣讲团队围绕习近平总书记关
于保障和改善民生的重要论述、党的十九
届六中全会精神等，联手民政、教育、就
业等部门，把“一老一小”等热门话题、政
策“干货”等组合成96份内容“拼盘”，给
群众送“干货”上门。

仙桃街道空港佳园社区居民许琴一
年前在一场“理论麻辣烫”宣讲中了解到
街道推出了助力居民就业创业的“扶本
事”计划，心思顿时活络起来。不久后，
许琴参加了为期半月的西式面点免费培
训。取得结业证书后，她顺利应聘上一家
幼儿园的糕点师，并很快融入角色，手做
糕点得到大人小孩的一致好评。

截至目前，渝北区“理论麻辣烫”宣讲

已进学校、进社区、进农村、进企业、进机
关、进网络开展“微宣讲”1200余场，听众
10万余人次。渝北区还组建了文旅、教
育、农业、卫生、交通、住建、环保、应急、

体育、科技、司法、文艺、技能人才等13支
专业志愿服务队，每一次“理论麻辣烫”
宣讲结束后配套开展志愿服务，赋彩市民
生活。

据重庆日报客户端 古镇环境整洁了，
道路硬化了，文化气息浓厚了……近年来，
渝北区龙兴古镇破“旧”迎“新”，面貌上发生
了喜人的变化，居民的脸上露出了满意的笑
容。

“我在迎龙社区小区居住10多年了，以
前楼面脱皮严重存在安全隐患，现在政府来
整改后，我们住着安心多啦！”迎龙社区居民
吴婆婆开心地说道。

老街、青石、旧房、乌瓦、白墙……这是
龙兴古镇给人的第一印象，龙兴古镇以历史
悠久、风貌古朴而闻名，经过多年的发展变
迁，场镇面貌老旧、设施老化，于是龙兴古镇
改造提升便被提上了日程。

2021 年，龙兴古镇改造提升项目正式
启动，此次改造由龙兴场镇改造提升项目
(风貌协调区)和龙兴古镇改造提档升级项
目(核心保护区)两部分组成。风貌协调区
项目建设主要内容包括对场镇 316 栋房屋
42.7 万平方米建筑外立面和 12.1 万平方米
屋顶改造，同时，对街道公路和人行道改
造，雨污水管网改造，还将改建停车场、公
厕、路灯、农贸市场等基础配套，累计将拆
除因历史原因形成的违法建筑、违章搭建
等约10万平方米。核心保护区项目主要建
设内容包括0.3平方公里范围内的190栋建
筑面积 5.4 万平方米的房屋立面、重要节点
景观、雨污管网、环境等进行整治提升，重
点是“1+5+41”（包含 1条主街、5条主题巷
道、41 处重点建筑）以及 800 米主街道和
450米巷道的改造。

“场镇怎么改？会不会影响我的日常生
活？”“改造后对我房屋质量有影响吗？”……
在改造之初，不少居民提出这样那样的疑
问。

为此，龙兴镇结合工作实际，成立龙兴
古镇改造提升项目群众工作领导小组，负责
群众工作重大问题研究决策、群众补助资金
的审议等。同时积极召开场镇居民代表会、
坝坝会，大力宣传场镇升级改造规划和建设
情况，努力提升群众知晓率。

群众工作领导小组成员还积极走街入
户，多方了解群众意愿，主动收集群众意见

和建议及时反馈，很多问题得到领导高度重
视并改进，努力推动形成政府主导、群众支
持的良好局面。

“从群众中来，到群众中去，密切联系群
众，及时了解居民群众的所思、所想、所盼，
得到群众的理解和支持，龙兴古镇的改造提
升工作必能落到实处，改出效果。”群众工作
领导小组相关负责人表示。

截至目前，风貌协调区启动搭架93栋约
20万平方米，完成房屋立面改造80栋约14
万平方米，已完成工程量的40%。地(屋)面
违建通过做群众工作共计拆除330处约 3.3
万平方米，完成29%。古镇核心区保护区启
动40余栋房屋改造工作。下一步，该镇将持
续开展场镇改造提升项目宣传工作，实时解
答群众疑惑，让大家共享美丽新龙兴。

本报讯（记者 周新宇）近日，从
重庆交通开投集团传来好消息，重
庆城轨快线15号线一期绣湖路车站
主体结构于日前顺利封顶，将为后
续两台盾构机在该站始发施工创造
有利条件，可极大提升后期工程施
工效率。

城轨快线15号线一期工程是重
庆轨道交通第四轮的首条市域快
线，设计时速每小时140公里。项目
起于九曲河东站，止于两江影视城
站，线路全长约38.73公里。其中地
下线（含明挖段）约 35.463 公里，高
架线约 3.267 公里，全线共设站 14
座，均为地下站，其中换乘站7座，设
九曲河停车场、铜锣山停车场2座。

其中，绣湖路站为15号线一期第
8座车站，为地下2层岛式车站，车站
位于渝北区龙旺街与双龙大道交叉
口处，沿双龙大道大致南北向敷设，
车站总长度224.6米，此车站也是作
为四台盾构机的始发施工站点。目
前，已始发施工的两台盾构机已累计
向宝圣湖站方向掘进了270米。

建设期间，重庆交通开投铁路集
团15号线项目部多次组织召开技术
交流会及施工进度推进会，全力克
服车站基坑体积大、开挖深度深、人
工填土地层占比高、施工场地小等
重点难题，严格落实三级技术交底
及安全交底，顺利完成车站主体结
构封顶。

城轨快线 15号线建成后，可实
现西永、两江、龙盛三大中心组团的
直接联络，是串联三大科技创新中
心的联络线，对缓解中部槽谷拥堵、
加快东部槽谷发展、促进对外交通
枢纽融合、引领城市发展格局具有
重要意义。

区委平安渝北建设暨防范化解重大风险领导小组（扩大）会议召开

从严从细从实做好安全稳定工作
为党的二十大胜利召开营造良好氛围
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渝北“理论麻辣烫”宣讲充满“烟火气”
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龙兴古镇旧貌换新颜 “改”出居民生活新环境
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渝北区“理论麻辣烫”宣讲现场 受访者供图


